

ACCION DEMOCRATICA

Boletín N° 10

Organo Oficial de Acción Democrática Nacional

Panamá, Septiembre de 1944

“Toda Vigilancia Nos Parecerá Justificada por Parte del Gobierno; Toda Medida Tomada Contra el Totalitarismo Más Que Conveniente. Hay Que Luchar con las Armas Que Tenemos Contra la Propaganda, Contra las Infiltraciones.” — Harmodio Arias Madrid

ASI ACONSEJABA HARMODIO AL GOBIERNO DE RICARDO ADOLFO DE LA GUARDIA EN EL 41.

Esto lo escribió Harmodio Arias Madrid en el “Panamá-América”, periódico de su propiedad en editorial de 18 de Noviembre de 1931. Entonces Harmodio q’ se había sentido estrangulado, como todos los comerciantes istmeños por el Gobierno filofascista de su hermano Arnulfo Arias Madrid le pedía fervientemente al Gobierno democrático de Ricardo Adolfo de la Guardia que “redoblara la vigilancia y tomara medidas contra la propaganda y las infiltraciones” del Totalitarismo. Hoy, el mismo Harmodio Arias Madrid, propugna el retorno del fascista convicto Arnulfo Arias y le hace la propaganda al atacar sistemáticamente todas las actuaciones del Gobierno lo mismo que al prestar facilidades y ayuda económica la “Unión Nacional Constitucionalista” entidad nazi-fascista al servicio exclusivo del ex-dictador panameño.

Harmodio Arias Pidió al Gobierno de Ricardo Adolfo de la Guardia que Sin Ambajes y Sin Rodeos Metiera en la Cárcel a Todos los que Intentaran Implantar Principios Antidemocraticos.

ESO FUE HACE TRES AÑOS. AHORA ESTA DE ACUERDO CON LA CAMPAÑA FILO-FASCISTA DE LA U. N. C. A LA QUE AYUDA MORAL Y ECONOMICAMENTE.

“Cometemos la injusticia de permitir —dijo hace 3 años Harmodio Arias— en nombre de la Justicia y de la Libertad que los elementos antidemocráticos utilicen la organización democrática para difundir sus principios, para envenenar conciencias, para procurar debilitar nuestros idealismos”.

Eso fué hace tres años. Ahora está de acuerdo con la campaña de difamación que contra el Gobierno democrático del Sr. Presidente de la Guardia hace la organización filo-fascista “Unión Nacional Constitucionalista”. Ahora está de acuerdo con que su hermano el funesto y convicto fascista Arnulfo Arias regrese al país con la idea de capitanear una era de desórdenes para llegar nuevamente al Poder. Ahora está de acuerdo con que “se cometa la injusticia de que estos elementos anti-democráticos utilicen las libertades que concede la Democracia” para propugnar su derrumbe. A continuación, para solaz de nuestros lectores y para que vean una vez más quien es Harmodio Arias Madrid reproducimos el editorial aparecido en el “Panamá-América” el 22 de Noviembre de 1941.

Contra la Propaganda Antidemocrática

Ayer fué firmado un decreto por el Ejecutivo, por mediación del Ministerio de Gobierno y Justicia, de acuerdo con el cual se prohíbe en el país la circulación de toda clase de propaganda política extranjera en contra de las instituciones democráticas y de la seguridad continental.

La medida es oportuna y de innegable actualidad.

No basta con proclamarse demócrata, lo mismo un individuo que un pueblo: hay que demostrarlo con los hechos. Esta democracia que se dice neutral, esto es, que permite que al amparo de sus instituciones se hiera a la misma democracia, no es posible tolerarla. Ni es justo que se tolere desarrollen en nuestro medio sus actividades a elementos que sabemos que son enemigos de ella, que hacen gala de su odio y de su irrespeto por las ideas fundamentales para la existencia de nuestra nacionalidad.

Qué hacen con un demócrata en los países totalitarios...? Sin embajes, ni rodeos, pasa a la cárcel o al campo de concentración, si no le ocurre cosa más grave a él y a su familia.

Entretanto nosotros cometemos la injusticia de permitir, en nombre de la jus-

ticia y de la libertad, que los elementos de la antidemocracia utilicen la organización democrática para difundir sus principios, para envenenar conciencias, para procurar debilitar nuestros idealismos.

Las democracias están en el deber de luchar contra las propagandas totalitarias, de perseguir a los que las intentan, de señalarlos como a enemigos, porque lo son en efecto, porque su propósito es imponernos sus normas, maniatarnos, esclavizarnos.

Los correos nacionales servían cada día, varias veces al día, de vehículo a folletos, a hojas mimeografiadas, a libros en los que se ultrajaban a la democracia, en los que se mentía con el mayor descaro y cinismo. Y a las audacias de los propagandistas contestábamos con sonrisas. Es necesario acabar con tal sistema. Basta ya de totalitarismo, de máscara fas-

cistas, nazistas, falangistas, de camisas negras, pardas o azules...

La transigencia de la democracia, su tolerancia, es la que ha traído el minuto que vive el mundo. Se gozaba con consentir, con ceder, con aceptar promesas. Y los jefes totalitarios preparaban sus armas. La propaganda era para ellos, las ventajas todas para ellos: minaban las fuerzas espirituales.

Gesto democrático ha si-

do el del Gobierno al dictar el decreto que comentamos: gesto que lo honra. La democracia tiene que hacer algo más que defenderse: ha de atacar y no consentir que la ataquen. En nombre de la libertad y del predominio de la justicia que cese de una vez toda propaganda totalitaria, todo ataque a la democracia.

Tomado de “El Panamá-América” del 22 de Noviembre de 1941.

Acción Democrática Nacional organiza grandioso agasajo en honor del Pdte. de la Guardia

Se llevará a cabo el 8 de Octubre, con motivo del tercer aniversario de haberse inaugurado su progresista administración.

“Acción Democrática Nacional” la prestigiosa e importante entidad política fundada especialmente para respaldar y defender la política democrática del presente régimen y que está compuesta por elementos de todos los partidos políticos del país, organizará un grandioso agasajo a su Excelencia Don Ricardo Adolfo de la Guardia, Presidente de la República el próximo 8 de octubre con motivo de iniciarse al día siguiente 9 de Octubre el cuarto período de su progresista y patriótico Gobierno. Con este objeto se han venido celebrando sesiones extraordinarias en una de las cuales se nombró la Comisión que tendrá a su cargo todo lo concerniente a este acontecimiento.

Dicha Comisión quedó formada por los siguientes miembros-Directores: Ricardo Arturo Meléndez quien resultó electo Presidente; E. Pérez Angulo, Vice-Presidente; Roberto Clement, Tesorero; Antonio Moscoso B., Secretario; Toribio Cellulos, Carlos Navarrete y Guillermo Harris, Vocales. Todo lo concerniente a la propaganda le fue adscrito a la Comisión permanente de Propaganda a cargo del Miembro-Director Rodolfo Aguilera Jr.

Hasta la fecha se han tomado varias decisiones de gran importancia como son la confección de varios cientos de tarjetas de invitación, la consecución de varios carros particulares y autobuses pa-

ra el traslado de los concurrentes que carezcan de medio de transporte al lugar del agasajo que será en la casa del Director don Roberto Clement a la entrada de la carretera trans-istmica; el nombramiento de sub-comisiones para la obtención de servicios de música buffet, adornos y otros pequeños detalles necesarios para realce del acto.

Se puede decir sin reservas que nunca se habían desplegado las actividades de “Acción Democrática Nacional” en forma más entusiasta que ahora, pues todos los Directores desean que esta sea una demostración de aprecio, cariño y admiración por el Mandatario que ha sabido con patriotismo inigualado, con perseverancia rayana en el sacrificio y con tenacidad reconocida mantener los principios democráticos del Gobierno pese a la virulenta e infamante campaña de la Oposición formada en su mayor parte por elementos nazi-fascistas. De todos los sectores de la ciudadanía se han recibido voces de aplauso a la vez que ofrecimientos de franca y espontánea cooperación. A medida que vayan adelantando los preparativos de este acto justiciero demostrativo del agradecimiento nacional hacia el Mandatario integérrimo, iremos informando al público sobre ellos.

(Tomado de “La Nación” del 23 de septiembre de 1944.)

ACCION DEMOCRATICA NACIONAL

Invita a los amigos personales y políticos de su Excelencia Don Ricardo Adolfo de la Guardia, Presidente de la República al agasajo que le ofrecerá como reconocimiento y simpatía por su labor patriótica y democrática el próximo 8 de Octubre, en que se cumple el tercer aniversario de su administración.

HORA 12 P. M.

LUGAR: Casa de Don Roberto Clement, a la entrada de Pueblo Nuevo de las Sabanas.

RESOLUCIONES

CORRESPONDENCIA

Acción Democrática Nacional en su última sesión acordó enviar a los Miembros de los directorios de los diferentes partidos políticos que apoyan al actual gobierno la siguiente resolución.

**RESOLUCION NUMERO 1
ACCION DEMOCRATICA NACIONAL**

Considerando:

Que es nuestro deseo que continúe firme y duradera la Unión que el Excmo señor Presidente de la República ha logrado establecer entre todos los partidos políticos que lo apoyan,

Resuelve:

Que se invite a los miembros de los directorios de los distintos partidos políticos que respaldan al actual Gobierno a que concurren a las sesiones de esta Institución las cuales se celebran los días 14 y 28 de cada mes.

Panamá, Agosto 28 de 1944.

**RESOLUCION NUMERO 2
ACCION DEMOCRATICA NACIONAL**

Considerando:

Que el Comité de Coordinación Política Nacional, en resolución del 28 de Agosto último, declaró que se opone y se opondrá, por todos los medios a su alcance, a la reconquista del Poder por los elementos políticos de que es Jefe el Dr. Arnulfo Arias, ya sean los organizados en la Unión Nacional Constitucionalista o cualesquiera otras personas o grupos de igual ideología, por representar ellas tendencias nazi-fascistas perniciosas para la República, tanto en el orden interno como en el Internacional.

Que dicho organismo de Acción Política recomienda a todos los partidos y organizaciones democráticas del país que se adhieren a dicha declaración.

Que el Gobierno Nacional, en comunicado oficial, ha manifestado, q' no se opone a que el Dr. Arnulfo Arias Madrid regrese a Panamá, siempre que sea con el propósito de dedicarse a su vida de hogar y al ejercicio de su profesión; pero le impedirá otras actividades que entorpezcan la defensa nacional y la de los países aliados; y

Que esta institución, como lo indica su programa, combate las doctrinas totalitarias y los regímenes nazi-fascistas, cuya reimplantación en el país pretenden la Unión Nacional Constitucionalista y su Jefe el doctor Arnulfo Arias Madrid.

Resuelve:

1.—Adherirse, como en efecto se adhiere, a la declaración política del Comité de Coordinación antes mencionada.

Para el pueblo consecuente De la Guardia de Presidente.

2.—Apoyar a la Administración en sus propósitos de mantener la paz y la seguridad nacional en los términos expuestos en el comunicado Oficial de que se ha hecho mérito.

3.—Comunicar esta resolución al mencionado Comité de Coordinación Política Nacional.

4.—Activar la campaña de divulgación democrática en que se haya empeñada esta institución y solicitar el concurso de valiosos elementos del país que respaldan al actual Gobierno, para el mayor éxito de la labor que se lleva a cabo por los distintos órganos de propaganda; y

5.—Comisionar a los Comités de Control y de Propaganda para que den cumplimiento a esta resolución.

Dada en Panamá, a los ocho días del mes de Septiembre mil novecientos cuarenta y cuatro.

El Presidente,
Francisco A. Filós.
El Secretario de Actas,
Alcides S. Almanza.

ACCION DEMOCRATICA DEL DISTRITO DE BEJUCO

Fúndase en Chilibre Centro de A. D. N.

**RESOLUCION Nº 1
CONSIDERANDO:**

1.—Que en la fecha se ha fundado en este Corregimiento de Chilibre el Circulo de "ACCION DEMOCRATICA NACIONAL", dependiente del Comité Director de Panamá.

2.—Que habiendo leído y estudiado el manifiesto que fué lanzado al país por ACCION DEMOCRATICA NACIONAL, y estando de acuerdo con los postulados democráticos por los cuales estamos luchando nosotros.

3.—Que es deber luchar porque siga imperando en la Nación la Libertad, la Paz y la garantías políticas y sociales con que se ha distinguido la presente Administración del señor De la Guardia amigo decidido y cooperador de nuestra colectividad,

RESUELVE:

1.—Constituir en el Corregimiento de Chilibre el Circulo de ACCION DEMOCRATICA NACIONAL, dependiente del Comité Director de Panamá.

2.—Este circulo se adhiere en forma entusiasta al patriótico manifiesto que ACCION DEMOCRATICA NACIONAL lanzó al país.

3.—Luchar en todo momento por la continuidad en el poder del actual mandatario don Ricardo Adolfo de la Guardia.

4.—Comunicar al Comité Central de Panamá nuestra instalación y decidida cooperación en el desarrollo de los postulados establecidos como normas fundamentales

(Pasa a la Página Cuatro)

Directorio Distritorial de Acción Democrática de La Chorrera.

La Chorrera, 25 de Agosto de 1944.

Señor don Mauricio Díaz G., Vice-Presidente de "Acción Democrática Nacional". Ciudad de Panamá.

Estimado Director:

Tengo el agrado de llevar a su conocimiento y demás miembros del Directorio Nacional de Acción Democrática, que anoche, como era de esperarse, quedó constituido el Directorio Distritorial de Acción Democrática de La Chorrera, tomando debida posesión de sus respectivos cargos, los miembros que integran la Mesa Directiva así:

Presidente: Sebastián Barranco.

Vice-Presidente: Federico Ayala.

Tesorero: Ramón A. Henríquez M.

Secretario: Gmo. R. Hernández G.

Vocales: Mario Lasso, Encarnación Díaz, Miguel A. Samaniego, Víctor S. Alba, Andrés Ureña V., Pedro López A.

Adjunto a la presente, le

Por el querer de este pueblo inteligente De la Guardia seguirá de Presidente.

remito copia de la Resolución dictada hoy por este Directorio, para su conocimiento y fines consiguientes.

De Ud. atentamente, y seguro servidor,

Por el Directorio Distritorial de A. D. de La Chorrera,
Gmo. A. Hernández G.
Secretario.

Un sólo frente contra la U. N. C.

COMITE REVOLUCIONARIO DE TRABAJADORES RICARDO ADOLFO DE LA GUARDIA DE PANAMA R. DE P.

Panamá, agosto 21 de 1944.

Señor don Francisco Filós Presidente de la Acción Democrática, Presente.

Copartidario y amigo:

En la sesión celebrada el sábado en la noche por esta entidad, por unanimidad se aprobó, la proposición suscrita por los miembros, Julio Guerra, Joaquín Amaya, Felipe Velarde, Pablo Velásquez, Juan Reina, y Lucas V. Chiari, de comunicarle nuestras felicitaciones, por haber asumido en tiempo un solo frente contra la UNION CONSTITUCIONALISTA, y por haber interpretado los sentimientos de la Opinión Pública de todo el país, que respalda el continuismo del actual mandatario en el poder, exponente fiel de los ideales de Justicia, Libertad y Democracia.

Sírvase pues señor Presidente, llevar a todos los componentes de esa institución política, nuestro abrazo fraternal, y manifestarles,

que este comité revolucionario que tengo el honor de presidir se siente orgulloso del paso dado por todos, en Men, de todo el país, que combate toda tentativa de los Reaccionarios.

Copartidario y amigo fiel,
(fdo.) Luis Alejandro Víctor,
Presidente.

Conceptos del Presidente de "Acción Democrática Nacional"

Francisco A. Filós
Abogado
Calle 14 Oeste Nº 75, Casilla Postal 1369
Panamá, R. de P.
Panamá, agosto 28 de 1944.

Señor don Mauricio Díaz G. Vice-Presidente de la Acción Democrática Nacional Ciudad.

Estimado amigo:

Al cesar en el ejercicio transitorio de funciones judiciales que me impedirían participar en forma activa en la política me apresuro a manifestar a la ACCION DEMOCRATICA NACIONAL por el digno órgano de usted, mi perfecto acuerdo con su programa y sus propósitos, esbozados en el Manifiesto de 1º de los corrientes, por cuanto ellos representan la voluntad y la mayoría del país que lucha por el predominio de los principios republicanos y democráticos y por la continuación de don Ricardo Adolfo de la Guardia en la Presidencia de la República hasta 1947.

Ya era hora de que se organizara la defensa de las libertades ciudadanas, seriamente amenazadas por la supuesta reivindicación del orden constitucional, en la cual se invocan principios que de ser acatados, pondrían en peligro la paz y la tranquilidad adquiridas después de haber sufrido las angustias y los sinsabores resultantes del implantamiento de doctrinas exóticas en nuestro medio, que tan funestos resultados han dado en los países en donde fueron impuestas por la fuerza.

Es preciso, señor Vicepresidente, ponernos a tono con la realidad y sostener la actual Administración, "anteponiendo el espíritu que vivifica a la letra que mata", como se ha dicho, porque so pretexto de que el actual régimen es inconstitucional se busca el retorno al Poder de hombres y prácticas que llevaban al país al desastre.

Con sentimientos de alta consideración y aprecio, me es grato repetirle su copartidario y affmo. amigo,

(fdo.) Francisco A. Filós.

El pueblo de Chame respalda al mandatario

Chame, 16 de septiembre de 1944.

Señor Camilo Levy Salcedo Secretario de Correspondencia de Acción Democrática Nacional Señor:

Me es grato llevar a su conocimiento por medio de documentos auténticos, la actuación del pueblo chamero en pro de nuestro actual Gobierno don Ricardo Adolfo de la Guardia, secundando los mismos ideales que persigue "ACCION DEMOCRATICA NACIONAL".

Aprovecho la oportunidad de la

presencia de mi tío Joaquín Ortega, quien pudo palpar la situación política de este pueblo, para poner en vuestras manos la referida documentación.

Mi tío Joaquín Ortega, convocó al pueblo a una reunión a la cual asistieron numerosas personas y después de oír sus atinadas frases en relación con la política actual, todos en masa comulgaron con sus ideas políticas y como prueba de ello se le dió a conocer todas nuestras actividades. Oportunamente le enviare listas de adherentes a la causa.

Dejo así contestada su atenta de 8 de los corrientes y quedo de usted muy atento y S. S.,

Olimpo J. Ortega.
Miembro del C. Consultivo Pro. Acción Democrática Chamera.

En Defensa de los Ideales Democráticos

CENTRO UNION DEMOCRATA DE LAS TABLAS (PRESIDENCIA)

Las Tablas, agosto 12 de 1944.

Señor Don Mauricio Díaz G. Vice-Presidente de "Acción Democrática Nacional". Panamá.

Señor: Para su conocimiento y demás miembros de la institución que usted, dignamente preside, me permito incluirle copia de la Resolución Nº 2 de esta fecha aprobada por unanimidad por el Centro "Unión Demócrata" de esta ciudad que me honro presidir.

Soy de usted Atto. y seguro servidor,

(fdo.) Demetrio Decerega,
Presidente Centro "Unión Demócrata de Las Tablas.

De la Guardia de Presidente por la opinión de la gente.

RESOLUCION NUMERO 2

(de 12 de agosto de 1944)

El Centro Unión Demócrata de Las Tablas,

en uso de sus facultades legales y

CONSIDERANDO:

1.—Que la Agrupación Patriótica denominada "ACCION DEMOCRATICA NACIONAL" viene distinguiéndose por su campaña en defensa de los ideales Democráticos y de la actual Administración contra los ataques injustos de los elementos Nazi-Fascistas;

2.—Que es un deber de todo ciudadano honrado y consciente de sus deberes acuerpar tan patriótica labor;

RESUELVE:

1.—Dar un voto de aplauso y de reconocimiento a ACCION DEMOCRATICA NACIONAL" por su labor en defensa de los intereses nacionales; y

2.—Enviar con nota de estilo copia de esta Resolución, por el órgano regular, al Presidente de la mencionada Agrupación.

Dado en la ciudad de Las Tablas, a los doce días del mes de agosto de mil novecientos cuarenta y cuatro.

El Presidente,
(fdo.) Demetrio Decerega,
El Secretario,
(fdo.) Melquiades Vásquez D.

Con Ricardo A. de la Guardia Hasta el 47

Adhesiones al Manifiesto de Acción Democrática Nacional

ADHESIONES AL MANIFIESTO DE PERSONAS INSCRITAS DEL PARTIDO NACIONAL REVOLUCIONARIO

Nombre	Cédula No.	Número
Luis A. Almillátegui	28-10133	
Manuel Teodoro Chepote B.	47- 9925	
Capitolino A. Filós Bedoya	47- 859	
Angel García Ruíz	47-19719	
J. M. Ruíz V.	26- 8	
Enrique Vial	47- 2751	
Ramón Villarreal T.	27- 768	
Saturnino Córdoba Jr.	47- 355	
Ramón A. Herrera	44-28112	
A. Enrique Núñez Díaz	44-21869	
Alejandro Meléndez P.	47- 7145	
Ernesto M. Torres	47-12088	
Senobio Reyna	47-26321	
Ricardo Walker	47-27139	
Oscar Teófilo Phillips	47-22751	
Francisco Grant	47-24203	
Alfonso M. Reyna	47-24558	
Harold Silvester Baxter	47-28413	
Desiderio Palacio	28-21582	
Francisco Arosarena	47- 7202	
Manuel Arispe	28- 6560	
Leonor Romero	47-26323	
Alfredo Donald A.	47-25557	
Dacosta A. Goodridge	47-26305	
Berisford E. Bruce	47- 2198	
Daniel A. Escartín	28-35308	

ADHESIONES AL MANIFIESTO DE PERSONAS NO INSCRITAS A NINGUN PARTIDO

Nombre	Cédula No.	Número
Mauricio Arguelles	47-21854	
Leonidas Cajar	47- 6690	
Tomás A. Cupas	28-25657	
Marco Chacón	47-14132	
Ismael Francisco Hernández	47-14435	
Guillermo McGeachy E.	47-22925	
José R. Muñoz D.	47- 3821	
Carlos A. Ochoa	47-14637	
Noel Silvera C.	47-24981	
Lorenzo Samaniego G.	47- 8417	
José M. Rodríguez	28-21899	
Simón García	47- 2071	
Manuel Aguilar M.	47- 2890	
Heraldo Tejeira N.	47- 9441	
Amadeo Ivaldi	47- 7944	
Tomás Rodríguez B.	47- 8972	
José de la C. Castillo	47- 7883	
Héctor Castillo	constancia	
Luis Restrepo	47-12228	
José M. Olaciregui	47-24678	
Guillermo Heredia G.	47- 7191	
José de los R. Cañizalez	1 - 4	
Alejandro Yepes Jr.	28-12040	
Armando Díaz	47-12330	
Carlos Cabezas L.	47-22151	
Rogelio Vergara	47- 5619	
Walter S. Carroll N.	47-12181	
Carlos E. Silva	47-15556	
Nicolás Rodríguez	47- 9111	
Hiriam Arjona R.	47-23303	
Dario R. Rodríguez	47-25765	
Ismael S. Córdoba		
Antonio Austin	47-21738	
Gilberto Bergantiño	47- 6158	

Adhesiones al Manifiesto de Personas inscritas al Partido Demócrata.

Nombre	Cédula No.	Número
Rodrigo Alberto Ayala	47-25696	
Carlos A. García S.	47-20182	
Marcelino Hernández	47- 3740	

Daniel López M.	47-23516
Carlos La Casa	47- 9185
Vicente Melo Oliver	47- 437
Ernesto Ospino	47- 1313
Temístocles Ruíz	
Gabriel Remy	47- 3503
Rogelio Escobar	57- 500
Cecilio Montenegro	34- 280
Mapril Montenegro	28-24737
Juan Mendieta	47- 2184
Próspero E. Jiménez	47-29032
José de la C. Bernal	
Tomás Arosemena	47- 3247
Eduardo J. Chanis	47- 3460
Domingo González	47-18643
J. D. Benítez Jr.	47-15553
Luis F. Carrión	47- 262
Enrique Wall T.	47- 3630
Germán Torres	47-25278
Cosme Ramos Z.	47-28451
Arnoldo Sinclair	11- 1885
N. E. Ayarza	47- 2597
P. Stewart	47-29160
Ricardo Meza	28-34552
Angel María Torres	47-25520
Tomás M. Centella	47- 7464
Remigio Rivera Z.	47-23597
Antonio Alvarez	47-12384
Jesús M. Alvarez W.	47-12798
Modaldo Centella	47- 8200
Bias A. Gómez J.	28- 213
A. Diez R.	47- 1086
José María Alemán B.	47- 1815
Fernando Manfredo	43- 502
José E. Velásquez	47- 103
Humberto Repetto	47- 8174
Florencio E. Sánchez A.	28- 2977

Adhesiones al Manifiesto de Personas inscritas del Partido Liberal Doctrinario.

Luis Arosemena B.	47- 4289
Nicolás Cruz C.	27- 400
Basilio A. Muñoz	47- 16470
José Zequeira B.	28-12224

Adhesiones al Manifiesto de Personas inscritas del Partido Socialista

Carmelo Pérez	47- 4232
Hipólito Magallón	28- 1478
Roberto Moreno Jr.	47- 4329
José G. Duellías	

Adhesiones al Manifiesto de Personas inscritas del Partido Conservador

Manuel García de Paredes Jr.	47- 2139
Eduardo Román F.	47-14018
Mario A. González	47-46550

Adhesiones al Manifiesto de Personas inscritas del Partido Renovador

Manuel Alzamora A.	46- 3121
D. H. Turner	28- 1417
Manuel A. Torres	28-25077

Adhesiones al Manifiesto de Personas inscritas del Partido del Pueblo

Antonio Jaramillo	47-10970
-------------------	----------

táctica revolucionaria, pero con fines contrarrevolucionarios: SE TRATA DE DERROCAR EL REGIMEN DEMOCRATICO DE RICARDO ADOLFO DE LA GUARDIA, para restablecer en el Poder, la DICTADURA NAZI-FASCISTA DE ARNULFO ARIAS MADRID!

La propaagnda reaccionaria, en forma aparentemente benévola y enmascarada, habla de democracia, para tratar de sembrar la confusión y el desconcierto en el pueblo panameño. Una gigantesca ofensiva de miles de hojas sueltas y de pasquines, ha lanzado la reacción a la circulación por todo el país, dosificando a la ciudadanía con el tremendo veneno del odio, destinado a enardecer las pasiones, y a preparar psicológicamente el ambiente apropiado para lanzarse a la revuelta general. La guerra de nervios esta en todo su apogeo! Se lanzan a la circulación, los más inverosímiles rumores, a la vez, que, se exagera en forma malevolamente fantástica, cualquier error cometido por el gobierno nacional o por los funcionarios públicos, para con ello, oído bien, tratar de producir el más enconado odio en contra del Presidente de la República. El cinismo ha llegado ya a tal grado, que se pretende acusar al ciudadano Presidente, de dictador! ¿Dictador, el jefe del Estado de un país como el nuestro, en donde le está permitido a todos los ciudadanos el pleno goce de las libertades democráticas? ¿Acaso pueden nuestros adversarios alegar que no existe la libertad de prensa, cuando son ellos los que más uso y abuso de ella hacen en nuestro país? ¿Cuándo también ellos gozan de plena libertad de circulación y reunión en toda la República? ¿Dictador, el Presidente de la República de este país, en donde se nos permite a los Socialistas, los Comunistas, y hasta los nazi-fascistas, plenas libertades de

Para el pueblo consecuente De la Guardia de Presidente.

reunión, etc...? ¿Llamar dictador, a quien ya no solo permite, sino tolera que sus más enconados enemigos, lo calumnien, lo injurien, y hasta públicamente instiguen en contra de su propio gobierno? ¿Dictador, quien permite que continúen desempeñando puestos del Estado, muchos de sus intransigentes enemigos, aún aquellos que pertenecen a "U. N. C." y colaboran en la redacción de hojas sueltas y pasquines en contra del gobierno? Oído bien, señores. Mienten aquellos que acusan a RICARDO ADOLFO DE LA GUARDIA de dictador! Mienten a sabiendas, y mienten de mala fé!

Trabajadores panameños: En quienes podéis depositar toda vuestra confianza? en aquellos que durante toda su vida no han hecho otra cosa que gozarla espléndidamente, mientras vosotros pasabais privaciones, hambres y miserias, en cambio ellos, se dedicaban y dedican a explotar el pueblo, desde sus profesiones o sus propiedades, aquellos que tan sólo os recuerdan cuando necesitan vuestros votos y requieren vuestro indispensable concurso para escalar el Poder, o aquellos como el que os habla, los que siempre habéis visto al frente, de todas las huelgas y demás movimientos obreros en defensa de vuestros intereses, a los que hemos abandonado nuestra tranquilidad, nuestras comodidades,

(Pasa a la Página 4)

"Los más enconados enemigos de la clase trabajadora están preparándose para asaltar el poder"

Tal dijo el líder Socialista José A. Brouwer al comentar por radio las actuaciones de la U. N. C. y de los arnulvistas.

Conciudadanos y Camaradas:
Quiero en primer término, manifestar mis sentimientos del más profundo agradecimiento a los compañeros de "ACCION DEMO-

CRATICA NACIONAL", por el señalado honor que me habéis conferido esta noche, al designarme, para que a nombre de esta muy honrosa institución y en el mio propio, dirija la palabra desde esta tribuna del aire, a los ciudadanos libres de Panamá y a nuestros hermanos de todos los países democráticos que me escucháis.

Por el querer de este pueblo inteligente De la Guardia seguirá de Presidente.

Conciudadanos!: Así como siempre he tenido el suficiente valor

De la Guardia de Presidente por la opinión de la gente.

moral, lealtad y firmeza para combatir de frente y sin ambages a todos los malos gobernantes y sus sistemas de opresión y tiranía, así como siempre habéis escuchado mi voz desde la tribuna proletaria, y me habéis visto en toda oportunidad al frente de los movimientos obreros nacionales, luchando implacablemente en contra de los eternos enemigos del pueblo: los caseros inhumanos, los terratenientes y latifundistas sin conciencia, los patronos explotadores, los políticos corrompidos, y los mercenarios del nazi-fascismo nacional e internacional, también tengo el su-

ficiente valor para (desafiando las críticas malévolas, las calumnias y las injurias) declarar mi firme determinación, de respaldar leal y sinceramente al actual gobierno democrático que Preside don RICARDO ADOLFO DE LAGUARDIA, a la vez que, denunciar ante la faz del país y las demás naciones democráticas del continente los complots que fragua la reacción, en sus intentos desesperados por reconquistar el Poder.

Conciudadanos y Camaradas. Los más enconados enemigos de la clase trabajadora se preparan para asaltar el Poder! Elementos que jamás han figurado en la dirección de las huelgas reivindicativas de la clase obrera, preparan huelgas políticas, tales cuales se hicieron en las naciones centro americanas, para derrocar las tiranías en dichos países. Lo que se pretende hacer aquí, es aplicar la misma

Con Ricardo A. de la Guardia Hasta el 47

CON DE LA GUARDIA HASTA EL 47

Mensaje de Acción Democrática Nacional a la Convención del Partido Liberal Renovador

Panamá, septiembre 20 de 1944. Señor Presidente de la Convención del Partido Liberal Renovador. Los Santos.

Señor Presidente: En nombre de "ACCION DEMOCRATICA NACIONAL", institución de carácter político-ideológico, definida por el nombre que lleva y cuyos principios constituyen, no solo en Panamá, sino en el mundo entero, la base fundamental de la unidad de todas las agrupaciones y partidos que rechazan y combaten las doctrinas totalitarias y sus regimenes nazi-fascistas, y en el mío propio, saludo a ustedes en unión de todos los demás delegados a la convención.

ACCION DEMOCRATICA NACIONAL, en su aspiración de realizar por todos los medios a su alcance, una intensa campaña de afirmación democrática en todo el país y anhelando a contribuir en

Para el pueblo consecuente De la Guardia de Presidente.

la medida de sus fuerzas, a la vigorización de todos los partidos y agrupaciones democráticas nacional y contando en su seno con miembros afiliados a todos los partidos nacionales que apoyan al gobierno actual, se ha propuesto entre sus bases fundamentales, LUCHAR POR QUE DON RICARDO ADOLLO DE LA GUARDIA CONTINUE EN EL PODER HASTA 1947 y que su Administración siga manteniendo las libertades de prensa, de reunión de asociación de trabajo, y pensamiento, que constituyen una realidad y garantizan la paz y el orden en la República.

Interpretando el sentir de ACCION DEMOCRATICA NACIONAL permitome augurar un éxito rotundo a vuestra Convención convencido de que se efectuarán sus debates dentro del marco del más puro y noble patriotismo.

Con sentimientos de todo mi aprecio y consideración, me es grato suscribirme de usted, señor Presidente, su compatriota y amigo,

Francisco A. Filós
Presidente.

LOS MAS ENCONADOS

(Viene de la Página 3)

nuestra felicidad y hemos expuesto nuestras vidas, para defenderos a vosotros, los de las clases pobres y desvalidas? ¿Quiénes son, los que en estas condiciones, tienen la suficiente autoridad moral para hablar al pueblo y a nombre del pueblo? Nadie, absolutamente nadie, nos podrá negar a nosotros, los militantes de los partidos obreros, de las organizaciones anti-fascistas de Panamá, el derecho que nos asiste para hablar al pueblo y a nombre del mismo.

Conciudadanos y camaradas: Os pregunto, a vosotros los hombres libres y conscientes de Panamá, que pretenden hacer los señores de la oposición política al actual gobierno, siendo ellos una ridícula minoría en el país, no contando con, ni constituyendo ellos un partido político que les permita recurrir a las vías legales para llegar al Poder? Que pretenden esos señores, con todo este alboroto, con la inversión de miles de balboas en su campaña de agitación nacional, y con la propaganda de millares de hojas sueltas y sus periódicos subversivos? ¿Qué se proponen con su implacable guerra de nervios? A que se debe la

Por el querer de este pueblo inteligente De la Guardia seguirá de Presidente.

más terrible agitación política que jamás se presenciara anteriormente en Panamá? ¿Qué pretenden estos señores, entre los cuales hay hombres de indiscutible talento y vastos conocimientos, sabiendo, como en efecto lo saben, que carecen de todo instrumento legal que les permita obtener el Poder? ¿Pretenden recurrir a la asonada, al golpe de estado, la revolución sangrienta o a la implantación del terror, con su lógica secuela, los atentados personales, la eliminación de los más altos funcionarios del Estado, de los jefes políticos de los partidos democráticos y los líderes de la clase trabajadora que tanto odian?

¿Quién es el Jefe, el instigador máximo de esta peligrosa campaña de actividades subversivas? ¿En donde se encuentra esta figura tenebrosa? Vosotros bien lo sabéis. La nación entera síndica a ARNULFO ARIAS MADRID, —como el principal responsable por lo que en el futuro puede suceder en nuestro país.—ARNULFO ARIAS MADRID, ha venido radicando últimamente en Buenos Aires y posiblemente ya esté en camino, de regreso. Oído bien, viene de la Argentina. De allá en donde, según las declaraciones de Mr. Cordell Hull, Secretario de Estado de los Estados Unidos de América, "está el cuartel general del movimiento fascista que existe en este hemisferio". De allá, de la "área de los disturbios". De allá en donde "estarían prestos a colaborar en las labores disociadoras", en donde "existen descontentos". ¿Aún no veis lo suficientemente claro el panorama político nacional? ¿Es que necesitáis de nuevo el garrotazo de la dictadura, para convencerlos de todo lo que os digo desde esta tribuna democrática?

Conciudadanos y camaradas: Os quiero advertir, que jamás he sido, ni soy, ni aspiro ni necesito ser empleado del Estado. Si definiendo con lealtad al actual gobierno, no lo hago por intereses bastardos, puesto que, solo me inspiro en la más profunda convicción ideológica y en los sentimientos del más auténtico patriotismo. El sagrado deber me exige, el luchar activamente por la defensa de las instituciones democráticas, porque en los países en donde estas no existen, es absolutamente imposible el bregar en favor de las clases explotadas. Además quiero agregar, para esclarecer aún más mi posición general en la actual contienda política, que no solo no lucho por conservar puestos de gobierno que no tengo, ni deseo, sino que, tampoco recibo beneficios directos ni indirectos del erario público. Que si en forma franca y categórica, me he permitido señalar al país los peligros que entraña las actividades subversivas de la reacción, ha sido con el fin de dar la voz de alerta, por evitar, oído bien, que los agentes provocadores e irresponsables, logran la alteración del orden público. la revuelta armada, en donde solo suele derramarse la sangre de las juventudes incautas y de los trabajadores criminales engañados! No sería honrado conmigo mismo, para con mis ideales y para con la patria, por oportunismo o cobardía, presintiendo el peligro, permaneciera mudo e impasible. A nadie ni a nada temo, cuando se trata de cumplir con el más sagrado de los deberes para con la patria y para con los ideales!

Campesinos, obreros, conciudadanos de todas las clases sociales panameñas! Luchad por la defensa de las instituciones, que tantos sacrificios han costado a nuestros próceres de la independencia, nuestros libertadores de la América, y a los héroes de la humanidad ente-

ra. Empleados del Estado, defendidos como ciudadanos honrados, dignos de toda confianza, la seguridad misma del estado democrático del cual sois los más directamente aventajados! Compañeros agentes del orden público, en vuestras manos está la seguridad mismo del Estado y de la Patria! El fusil que la nación ha puesto en vuestras manos, no es para que con él, asesinéis las libertades públicas y el régimen democrático que jurasteis defender! Compañeros trabajadores de las empresas comerciales e industriales: no porque no dependáis de las sueldos del Estado, debéis permanecer indiferentes ante la suerte que pueda correr la Patria! Vosotros tenéis tanta obligación de defenderla, como cualquier otro ciudadano, y quizá aún más! No os dejéis embaucar por la propaganda perniciososa y demagógica de la reacción nazi-fascista! Estudiantes de las escuelas primarias, secundarias y universitarias del país, no os dejéis sorprender por la propaganda peligrosa del nazi-fascismo criollo, que trata de convertir vuestros nobles sentimientos y justas aspiraciones, en vil instrumento de sus ambiciones desmedidas y traidoras! No olvidéis que vosotros tenéis un sagrado deber para con la Patria! Que vosotros seréis, en un futuro no muy lejano, los más autorizados directores de la Nación. Jamás permitáis que los verdugos de las libertades públicas y de la democracia, os usen como escalones, o como carne de cañón para escalar ellos el Poder! Jóvenes panameños, maldicid las doctrinas nazistas y sus propugnadores!

Conciudadanos y camaradas: Ha llegado la hora de compactar nuestras fuerzas, para que dentro de los partidos y agrupaciones democráticas, nos preparemos no tan solo a resistir, sino a aplastar de una vez por todas, a las fuerzas retardatarias del nazi-fascismo criollo.

Conciudadanos y camaradas del exterior: no os dejéis sorprender en vuestra buena fé, por la propaganda demagógica de la reacción panameña, encabezada por el exdictador ARNULFO ARIAS MADRID. Cuidado con los "lobos con piel de oveja"! Nuestra reacción, usa el ropaje de la democracia, para tratar de producir el engaño y la confusión no solo en Panamá, sino en los otros países democráticos del Mundo!

Panameños! Declarad la guerra sin cuartel a los enemigos de la Patria!

De la Guardia de Presidente por la opinión de la gente.

(Viene de la Página 2)

de acción. Dado en el Corregimiento de Chilibre a los veintiún (21) días del mes de agosto de mil novecientos cuarenta y cuatro.

El Presidente,
Hipólito Magallón.
Vice-Presidente,
Francisco Arboleda.
Secretario,
Horacio Arosemena.
Tesorero,
Florencio Harris.
Fiscal,
Manuel Garrido.

Vocales,
Máximo Núñez, Sabas de León, Emilio Ruiz, Carlos Pimienta, Macario Rodríguez, Calletano Yerena, Calixto Cisneros.

Impreso en la Editora Nacional S.A.

SE SUGIERE QUE EL AGASAJO QUE PREPARA ACCION DEMOCRATICA NACIONAL AL MANDATARIO, EL PROXIMO 8 DE OCTUBRE SEA DE CARACTER NACIONAL.

TELEGRAMA CARTA

Q. Num. 58 If Rw 108, 103 Tc

7 y 10 P. M. Santiago 24 Sept. 44.

Ricardo Arturo Meléndez
Presidente Comité Organizador Agasajo al Excmo. Señor Presidente de la República.

Panamá.

Merecido agasajo que Acción Democrática Nacional prepara al Excmo. Señor Presidente República don Ricardo Adolfo de la Guardia en esa Capital considero debe ser de carácter nacional, teniendo en cuenta que la ocasión es propicia para que la República toda demuestre al Mandatario que con tanto celo e interés patriótico está rigiendo los destinos del país su profundo agradecimiento por su labor. Como simple ciudadano y desde la histórica ciudad de Santiago de Veraguas, corazón de la República me permito hacerle esta sugerencia al comité que ud. dignamente preside ya que he palpado el ambiente que existe de gratitud nacional hacia el Excmo. Señor Presidente. De usted atentamente.

FRANCISCO E. MEDINA.

NO ENGAÑA A NADIE

